Culte 14 mai 2023, Mouilleron

Accueil

Pour aimer, il faut être au moins deux. Pour discuter, il faut être au moins trois. Pour

former une équipe, il faut être cinq ou six. On a toujours besoin de quelqu'un.

Le chant s'illumine au son des voix, la gaieté s'édifie à plusieurs, le partage est le

symbole de la communauté.

On a toujours besoin de quelqu'un, si nous sommes nombreux, la danse devient bal.

Pour former une fête, il faut être des centaines. On a toujours besoin de quelqu'un.

Le Seigneur est présent parmi nous. Le Seigneur nous rassemble. Le Seigneur nous

unit. Que son amour nous habite. Que sa présence nous éclaire. Que sa parole nous

fortifie.

Spontané

Louange

Louons le Seigneur avec le Ps 66:

Acclamez Dieu, gens du monde entier ! <sup>2</sup>Célébrez par vos chants son nom glorieux,

honorez-le par vos louanges. <sup>3</sup>Dites à Dieu: « Combien ce que tu fais est

impressionnant! Face à ton immense puissance, tes ennemis abandonnent toute fierté.

<sup>4</sup>Que les gens du monde entier s'inclinent jusqu'à terre devant toi, qu'ils te célèbrent

par leurs chants, oui, qu'ils te célèbrent, Seigneur!»

<sup>16</sup>Vous tous qui reconnaissez l'autorité de Dieu, venez écouter, je vous raconterai ce

qu'il a fait pour moi : <sup>17</sup>je l'ai appelé à mon secours, déjà prêt à proclamer sa grandeur.

<sup>18</sup>Si j'avais eu des intentions coupables, le Seigneur ne m'aurait pas écouté. <sup>19</sup>Mais voilà,

Dieu a écouté, il a été attentif à ma prière. <sup>20</sup>Béni soit Dieu! Il n'a pas écarté ma prière,

il ne m'a pas privé de son amour. Amen

Cantique: 1701 jeunes et vieux

#### Volonté de Dieu

Écoutons le chemin que Dieu trace pour nos vies avec les mots du prophète Jérémie :

Ne vous confiez pas en des paroles trompeuses, en disant : « C'est ici le temple de l'Éternel, Le temple de l'Éternel! » Si vraiment vous réformez vos voies et vos agissements, Si vraiment vous faites droit aux uns et aux autres, si vous n'opprimez pas l'immigrant, l'orphelin et la veuve, si vous ne répandez pas en ce lieu le sang innocent, et si vous ne vous ralliez pas à d'autres dieux, pour votre malheur, alors je vous laisserai demeurer en ce lieu, dans le pays que j'ai donné à vos pères, d'éternité en éternité.

# Spontané

### Prière de repentance

#### Prions:

Seigneur, nous déposons devant toi tous nos soucis, afin que tu t'en préoccupes ; notre inquiétude, afin que tu l'apaises ; nos espoirs et nos vœux, afin que soit faite ta volonté et non la nôtre ; nos péchés, afin que tu les pardonnes ; nos pensées, afin que tu les purifies ; toute notre vie terrestre, afin que tu la conduises à la résurrection et à la vie éternelle. Amen !

## Spontané

### Annonce du pardon

Jésus a dit : « je suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie ». Jésus a dit : « venez à moi vous tous qui êtes fatigués et je vous donnerai du repos. Prenez mon joug et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur et vous trouverez du repos. »

Jésus a dit : « celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura plus jamais soif, et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source qui jaillira jusque dans la vie éternelle. »

Et lorsque Jésus nous parle, Dieu se fait présence et amour pour nous.

Que Dieu nous mette au cœur l'assurance de son pardon et qu'Il nous donne de marcher vers son Royaume. Chantons notre reconnaissance.

## Spontané

#### Prière d'illumination

Nous prions:

Nous voici, Père, pour ce temps de culte,

Nous voici pour écouter ta voix

Nous voici pour être nourri de ta Parole

Nous voici : nous nous mettons à la disposition de ton Esprit. Amen

## Spontané

## Lecture du texte biblique : Ac 8,4-113

<sup>4</sup>Ceux donc qui avaient été dispersés allèrent de lieu en lieu, annonçant la bonne nouvelle de la Parole. <sup>5</sup>C'est ainsi que Philippe, qui était descendu dans une ville de Samarie, y proclamait le Christ. <sup>6</sup>Les foules unanimes s'attachaient aux paroles de Philippe, car on entendait parler des miracles qu'il faisait et on les voyait. <sup>7</sup>Beaucoup d'esprits impurs en effet sortaient, en poussant de grands cris, de ceux qui en étaient possédés, et beaucoup de paralysés et d'infirmes furent guéris. <sup>8</sup>Il y eut une grande joie dans cette ville.

<sup>9</sup>Or il se trouvait déjà dans la ville un homme du nom de Simon qui faisait profession de magie et tenait dans l'émerveillement la population de la Samarie. Il prétendait être quelqu'un d'important, <sup>10</sup>et tous s'attachaient à lui, du plus petit jusqu'au plus grand. « Cet homme, disait-on, est la Puissance de Dieu, celle qu'on appelle la Grande. » <sup>11</sup>S'ils s'attachaient ainsi à lui, c'est qu'il les maintenait depuis longtemps dans l'émerveillement par ses actes de magie.

<sup>12</sup>Mais, ayant eu foi en Philippe qui leur annonçait la bonne nouvelle du Règne de Dieu et du nom de Jésus Christ, ils recevaient le baptême, hommes et femmes. <sup>13</sup>Simon lui-même devint croyant à son tour, il reçut le baptême et ne lâchait plus Philippe. A regarder les grands signes et miracles qui avaient lieu, c'est lui en effet qui était émerveillé.

### Cantique: 229 Touche nos oreilles

#### Prédication

Le récit que nous venons d'entendre, est la deuxième étape de la mission que Jésus à confiée à ses disciples, proclamer l'Évangile à Jérusalem, en Samarie et jusqu'au bout de la terre. Et cette étape est un grand succès, tous les samaritains et samaritaines se convertissent, s'attachent à Philippe. C'est les premiers non juifs à croire que Jésus est le messie, le Christ. Bien sur, les samaritains ne sont pas des païens comme les grecs ou les romains, ils croient déjà en Dieu, mais c'est pas des bons croyants. Et voilà qu'ils découvrent Jésus, à travers la prédication de Philippe. Et le texte nous dit que toute la ville s'attache à lui au vu des signes qu'il opère, exorcismes et guérisons. Mais le récit nous raconte qu'avant cela ils étaient étonnés, gardaient dans l'émerveillement par un certain Simon, qui était un mage. Alors, quand on dit ça, on est loin d'Harry Potter, mais bon, Simon il fait des trucs extraordinaires. On ne sait pas quoi, mais il est puissant!

Mais alors, est ce que ce texte, nous dit juste que Philippe est plus puissant que Simon ? Quelle est la différence entre les deux ? On a du mal à le voir, ils font tous les deux des miracles, ils étonnent les samaritains par leurs actes. Je vous propose donc de répondre à cette question, qu'est ce qui différencie Philippe et Simon ?

Commençons par Simon, le texte nous le présente comme quelqu'un dont on dit qu'il est puissant, dont lui même affirme être quelqu'un d'important. Sa magie n'est là que pour que les gens s'attachent à lui, c'est une gloire passagère. L'objectif de Simon est de contrôler les autres, qu'ils le reconnaissent comme étant le plus important. Ses actions n'ont pour but que de se valoriser, de dire c'est moi le plus fort.

Ainsi, sa magie n'apporte rien aux samaritaines et aux samaritains, cela ne change rien à leur vie. Pour moi c'est un peu comme les exploits sportifs. Dernièrement je suis tombé sur les championnats du monde d'escalade, je trouve cela très impressionnant, je me demande souvent comment ils et elles parviennent à faire ce qu'ils et elles font, mais à vrai dire ça ne change rien à ma vie. C'est impressionnant, mais pas si important que cela pour moi. Ainsi, Simon maintient les habitants de Samarie dans l'artifice, dans ce qui n'est pas fondamentalement important.

En réfléchissant à cela, je me suis aussi dit, que Simon il devait certainement en faire toujours plus, ces actes de magie devaient être de plus en plus impressionnant, sinon les samaritaines et les samaritains devaient se lasser. Par exemple, si je vous fait ce tour de magie, vous êtes certainement impressionnés. Je sais je suis un grand magicien ;-) Mais si je vous le fais tous les jours, je pense que rapidement vous vous direz que je suis un charlatant (et vous auriez raison). Pour maintenir l'illusion je suis obligé de faire de plus en plus, toujours me renouveler. On le voit bien dans notre vie, nous sommes toujours en quête de nouveauté, de changement, certes dans une certaine continuité, mais il suffit de voir les programmes télé pour s'en convaincre, il faut toujours faire plus.

Ainsi dans ce récit, Simon le magicien fait tout pour que les habitants de Samarie s'attachent à lui, rester impressionné par son pouvoir et le glorifie.

De l'autre coté, nous avons Philippe, qui à première vue fait aussi de la magie. Mais il faut noter, que c'est dans ce cas pour le bien des gens, il guérit et chasse les esprits impurs. Ce n'est pas pour sa gloire mais pour que les personnes aillent mieux. Il se fait serviteur. Cela se voit aussi dans le fait qu'il ne parle pas de lui, mais qu'il annonce la bonne nouvelle de Jésus. Ses actes et son enseignement sont pour témoigner de sa confiance en Jésus le Christ.

Il est intéressant de noter que ce que l'on traduit par miracle est en fait le mot signe. Et un signe ça sert à dé-sign-er quelque chose ou quelqu'un. De notre point de vue d'occidentaux cartésiens, les guérisons et les exorcismes sont des miracles, mais pour l'époque cela était dans l'air du temps, dans leur compréhension du monde. L'acte en lui même n'est pas si important, ce qui compte c'est qui le fait et en quel nom. Dans ce récit c'est Philippe qui guérit au nom de Jésus. La guérison est le signe de la puissance de la vie de Jésus. De sa victoire sur la mort.

Et ces signes ne conduisent pas comme dans le cas de Simon à la glorification d'un humain, mais à la joie. Or la joie est un thème très important dans la Bible, c'est ce sentiment profond de se sentir aimé sans condition, de se sentir à sa place, de se sentir soutenu, porté, accompagné, guidé, choisi, pardonné... Oui les actes de Philippe conduisent à cette joie.

Ainsi lorsque les samaritaines et les samaritains s'attachent à Philippe, ils s'attachent en réalité à Dieu, en Jésus. C'est à lui qu'ils et elles font confiance, c'est en lui qu'ils et elles sentent la présence de Dieu.

Et je crois que dans notre vie, il en va de même, nous sommes appelés à nous détourner de ce qui est illusion, artifice. Car il y a plein de choses que l'on croit importantes, mais qui au fond sont secondaires : la gloire qui met de la distance les autres, l'argent qui déshumanise, la célébrité qui isole, les possessions matérielles qui s'accumulent, le savoir qui tue le doute, la volonté de maîtrise qui ne laisse pas la vie s'épanouir. Ainsi, nous sommes inviter à ne pas nous attacher aveuglément à des humains, quelques soient leurs mérites mais bien de nous rapprocher de Dieu, de nous laisser toucher par son amour, sa paix et sa joie. Amen

Silence+ cantique : 608 Ta volonté Seigneur

Confession de foi

Nous confessons ensemble notre foi:

Jésus-Christ, nous croyons en toi.

Nous croyons que tu es un humain du même sang que nous, de la même douleur, du même effort, de la même espérance.

Nous croyons que tu es le Fils de Dieu, l'image et la présence du Dieu vivant et mystérieux qui a fait l'univers et le soutient.

Nous croyons que tu es mort, crucifié par notre faute et que tu es proche de tous les suppliciés, que tu es ressuscité réellement et mystérieusement, que tu vis pour toujours, présent chaque jour dans ton Royaume et dans notre existence.

Par toi, nous croyons que le Dieu infini est pour nous un Père plein d'amour.

Par toi, nous croyons que l'Esprit de Dieu, l'Esprit-Saint, agit sur la terre sans tenir compte de nos distinctions, assemble les croyants, éclaire l'Évangile; nous annonce notre résurrection, le renouvellement du monde et la vie éternelle dans la justice et la joie de Dieu. Jésus-Christ, nous espérons en toi. Amen.

## Spontané

#### Annonces + Offrande

- Après midi Kt, l'évangile en playmobils
- Cp demain
- partage biblique œcuménique à Mouchamps le lundi 22 mai de 17h30 à 19h30, autour de l'évangile selon Matthieu
- Mauléon Spi'festival, 18 juin à Mauléon.

#### Prière d'intersession + NP

Nous prions Dieu,

Seigneur, envoie ton Esprit sur le monde. Qu'il donne à chacun le courage d'une fraternité vivante. Seigneur, envoie ton Esprit sur l'Église. Qu'il soit le ferment vivace de l'unité, l'inspirateur de toute communion. Seigneur, envoie ton Esprit sur chacun et chacune d'entre nous. Qu'il nous rende audacieux dans l'annonce de la Bonne nouvelle. Et Seigneur nous t'en prions, qu'il nous donne ta paix, ta joie et ton amour. Amen.

Et ensemble nous qui sommes tous tes enfants nous te disons : Notre Père ...

## Spontané

#### Envoi et bénédiction

Le Seigneur nous appelle à quitter nos illusions et à nous attacher à lui, pour recevoir de lui la joie, la paix et l'amour.

Le Seigneur nous bénit et nous garde, il nous donne en abondance sa grâce et sa paix. Amen

## Spontané